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     Fédération Française d'Etudes et de Sports Sous-marins 
 
 

Réunion du Comité Directeur Régional Grand Est 
Samedi 18 novembre 2023 à Mesnil-Saint-Père (10) 

 
 
 
Participants membres du comité directeur : 
Bernard Schittly, Thomas Anth, Vana Assis Santos, Pascale Beck-Carpentier, Isabelle Beth,  Pascale Cêtre, 
David Debources, Valérie Georgeon, Véronique Goehner, Pascal Hector, Michel Lambinet, Dominique Leleu, 
Pascale Mignon, Nicolas Morel ,  
Chargés de mission : Christelle Guy (plongée handi), Valérie Heidt (quartiers sensibles et mixité sociale) 
Les commissions :Technique : Laurent Marcoux, Patrick Ledard (NAP),Orientation : Laurent Rieffel, Hockey, 
Céline Bardet et Célie Veuillet, François Cêtre 
Théo pour VP Dive 
Excusés : Jean-Luc Ade, Pascal Chauvière, Muriel Lavé, Marielle Massel, Kathy Schmitt, Agnès Veron, Laurent 
Condenseau, Anne Yvonne Flores, Florence Ploetze, Laurent Moinel. 

 
Séance ouverte à 14h00 
 

Ordre du jour 
Approbation PV du 02/09/2023   
Dernier PV adopté à l'unanimité des présents 
 
Tenue de l’AG nationale 2025 
 AG nationale est forcément portée par un codep et épaulée par son comité régional. 
Candidature à l’Assemblée Générale 2025 ? Merci de réfléchir à un lieu. La région épaulera le département 
candidat. 
 
Evolution des licences :  
Date à date forte progression de licences prises jusqu’à fin octobre. 
Au niveau national croissance importante aussi. 
Croissance du nombre de licences en ce début de saison. 
Les codep ont reçu les rétrocessions des licences, calculées en fonction du nombre et du type de licence. 
 
Budgets des commissions : 
Question des présidents sur les budgets prévisionnels ? RAS, pas de questions ? chacun est satisfait. 
Véronique précise que généralement toutes les commissions ont des excédents. Pas de problème de finance 
pour nos commissions qui restent une priorité. 
Les commissions sont à 54% du budget de la région et le comité à 15% du budget. 
 
Cotisation des clubs : 
À faire valider en Assemblée Générale. 
La cotisation des clubs est actuellement à 25€ (obligatoire) destinée à payer le repas du représentant du club 
qui participent à l’AG. 
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Budget de location des salles à la Gravière du Fort : 
Est-il possible de faire une location forfaitaire à l’année ? 
Réponse : On reste au système actuel. 
 
Prochaines dates à retenir : 
AG nationale 2023 : Bordeaux 2/3 décembre 2023 
 
Réunion comité directeur restreint : 16 mars 2024 à Verny 
Réunion comité directeur + codep : 08 juin 2024 à Verny 
Réunion comité directeur + commissions : 07 septembre 2024 à GDF 9h 18h 
Réunion comité directeur + codep + commissions : 16 novembre 2024 à Tomblaine 14h30-18h30 
AG régionale 2024 élective : 17 novembre 20024 à Tomblaine 8h30-18h30 
 
Formation cadres 2ème degré : 
Date retenue : 13 avril 2024 
Tomblaine n’étant pas disponible, cela se passera à Vandoeuvre (54) Michel Tritz s’en occupe. 
 
Formations à prévoir  
Formation de dirigeants et formation Sport santé 
 
Questions des commissions : 
Subvention ANS : Comité régional + clubs sur l’année civile année fiscale haut niveau.  
Montant total de la subvention Haut Niveau est de  12000€ (6000€ pour les clubs + 6000€ la Région étant 
donné que la GDF est centre de formation). 
Seuls 3 clubs sont autorisés à faire des demandes : 
- TP Mulhouse apnée et NAP 
- CP Sélestat NAP 
- UCKANGE NAP 
Les athlètes éligibles non adhérents de ces clubs seront soutenus par la subvention Région 
 
Conseil régional Grand Est : Financement pour des compétitions d’ordre nationales 
Demandes de subvention pour organisation au niveau France ou Europe : faire la demande 4 mois avant la 
manifestation 
Coupe d’Europe 2025 Orientation : faire demande subvention 
 
Projet emblématique de la CRDS ( Conférence Régionale du sport) 
L’ANS va avoir 3 ans, elle est gérée au niveau national et au niveau des régions.  
Ces conférences régionales du sport sont mises en place petit à petit. On vient de valider le projet sportif au 
niveau du Grand Est. 
 
Projet NAAGE : Nouvelle Aisance Aquatique du Grand Est 
Avoir des actions préventives et savoir nager (enfant, adultes), s ensibiliser et former un plus large public à 
la prévention des noyades. 
Partenaires : CROS, FF Natation et FFESSM 
Faciliter l’accès au savoir nager à des publics cibles : concernées les personnes en situation de handicap. 
Budget de l’action : 20 000 euros sur 2 ans. 
Pour les clubs intéressés : La région remboursera la licence + participation à la cotisation. 
 
Conseil régional Grand Est : Financement pour des compétitions d’ordre nationales 
Plan proposé et soumis 
- Établissement de fiches guides pour les clubs 
- Pratique de la plongée : 5 séances minimum/personne (toutes ls commissions sont concernées) 
- Inclusion 
10150€ / an sur 2 ans 75 personnes par an 
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60 jeunes de -12 ans 
40 jeunes + 12 ans 
20 adultes 
La demande se fera via un onglet sur VPDive qui sera mis en place. 
Création de kits d’aide pédagogique : 
 - Nous fournirons des kits pédagogiques 
 - Avec des conseils pour la prise en charge de ce type de public 
 - Pour ceux qui sont intéressés par l’élaboration des kits péda 
Base de loisir de la Favières 
Contacté dans le cadre du projet CRDS et demande une participation de la FFESSM Codep 54 
Valider par un brevet à construire pour la sortie de la personne prise en charge (sauve-nage par exemple) 
Les clubs peuvent en faire la promotion. 
 
Retour sur Oxyjeunes : 
Réflexion concernant la reconduction du Challenge Oxyjeunes : 
 
Challenge Oxyjeunes régional 
- Problématique : Piscine 
- Transversalité : problème CACI et plongeur de bronze 
- Toutes les commissions ne sont pas représentées 

 
Challenge Oxyjeunes National 
- Région Normandie 
- Coût déplacement / hébergement 
- Constat : 

Moyens matériel mis en œuvre pas cohérents avec un challenge national 
 Palmes différentes 
 Bouées d’escamotage différentes 
 Gonflage du parachute avec le détendeur principal (pas de détendeurs de secours) 
Adaptation du règlement pas toujours compréhensible 
 Sous-classements des certains jeunes (présentation de Valérie GEORGEON) 
 Transversalité des différentes commissions pas prise en compte 

 
Rencontres Régionales Jeunes : 

 Gravière facilement disponible 
 Epreuves peuvent être créées par chaque commission &amp; chaque commission établie les règles 
 de pratiques 
 Epreuves ou activités accessibles à tous, quel que soit la commission de provenance 
 Peuvent être faites sous une forme de « Challenge de l’Est » 

 
Projet : 
Vadémécum plongée jeunes (accueil, règlementation, idées de séances, jeux…) 
 
Le comité a statué sur la participation au Challenge national 2024. La région ne participera pas au prochain 
challenge. 
Célie propose de faire des rencontres régionales jeunes avec des activités par classe d’âge. Le format est à 
confirmer avec le groupe de travail activités jeunes. 
 
Bernard demande qui désire reconduire la manifestation Oxyjeunes ?  
Personne n’est partant pour reconduire dans ces conditions. 
 
  



Page 4 sur 5  
PV réunion du Comité Régional Est -18/11/2023 

 
 
                                   Réunion des CODEP 16h30 
 
Les Codep doivent motiver les clubs à faire une demande ANS. 
4 axes prioritaires : 
- Féminisation 
- Rajeunissement 
- Handisub 
- Sport santé 
 
Les Codeps font des demandes conséquentes mais n’obtiennent pas tout ce qu’ils demandent (50% Région - 
50% Codeps). 
La part haut niveau : les Codeps ne sont pas éligibles aux demandes pour le haut niveau.  
3 clubs du Grand Est le sont.  
Formations des dirigeants à prévoir, formation de demande de subventions. 
Présentiel ou visio ? 
Campagne ANS début mars donc faire formation en février. 
 
Les présidents de Codep ont un rôle pour expliquer comment monter son compte asso, comment demander 
des subventions… 
Turnover important des présidents de club dans notre région Grand est. 
 
Elections 2024 : 
Qui des présidents continue ? 
- Codep 67 repris 
- Codep 52 le président ne souhaite pas se représenter 
- Codep 54 pas de changement 
- Codep 51 pas de changement 
- Codep 68 pas de changement 
- Codep 08 pas de changement 
- Codep 88 pas de changement 
- Codep 57 le président ne souhaite pas se représenter 
- Codep 10 le président ne souhaite pas se représenter 
 
La parole aux Codeps : 
 
Codep 68 : Hockey Sub : Demandes particulières d’achats : ½ codep68 et ½ Région achats groupés. 6 clubs 
ont participé. 
- 10 décembre 2023 : tournoi départemental 
- Promotion du hockey Sub par les jeunes et moins jeunes 7 à 77 ans au niveau des clubs. Idées de créer des 
initiations et permettre une pratique dans les clubs. Développement avec d’autres Codeps intéressés 
Photo vidéo et technique 
William Hurst qui fait un super travail. 
 
Codep 54 : Michel Tritz : Projets en cours… Doit motiver les commissions à faire des projets. Super 
commission photo vidéo, très active. Toujours des problèmes de piscine( Baccarat). RIFAP à Messin. 
Problème d’assurance du matériel : voir les contrats d’assurance chez Lafont. Motiver les clubs à passer à 
VPDive. 
 
Codep 51 : Didier Schott : commission apnée active. 5 sections apnées sur les 9 clubs. Commission technique 
est à son maximum. 15 initiateurs, 23 MF1, 6 MF2 en formation avec 13 cadres. 
Plongée avec un e : journée des associations de femmes en rémission de cancers. 
Déplore que les gens ne veuillent pas s’investir dans les comités directeurs. 
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Codep 10 : David Hanin : commission technique marche bien. Hockey également. Apnée reprend. Aimerait 
développer l’Handi. 
Pas mal de présidents ont changé. Le climat se détend dans le département, remercie Pascale pour la 
préparation de l’AG régionale. 
37% de femmes dans le département. Bar sur Aube : bcp de femmes au bureau (1 homme sur 6 postes). 
 
Codep 08 : Stéphane Picart : Bonne saison au niveau de la technique. 2 nouveaux MF2. Gros travail au niveau 
de la Bio. Pas de pb de piscine, des gravières proches. 
Tous les clubs ont un compte asso. 
 
Codep 67 : Thomas Anth : Commission technique cours GP et MF1. Stage initial initiateur et 2 examens juin 
et septembre. 
Hockey sub : plusieurs clubs pour les rassembler 
Orientation ok 
NAP ok 
Apnée : les actions ont un peu baissé / les 2 clubs ne sont pas en accord 
PSP les actions sont lancées 
La Faîtes de la plongée : récupération de licenciés dans les clubs 
Gravière en Rose 
Nettoyage de l’Ill 26/11/2022 beaucoup d’impacts mais l’action est arrêtée. 
Séminaire des plongeurs reconduit en 2024, ouvert à tous : 20 janvier à partir de13h30 Fac de médecine avec 
Alain Forêt (gradients factor, ordinateurs tech en loisir). 
Réunion des dirigeants sera faite au mois de mars 
Le comité a accompagné une agglomération sur l’année de l’eau 
Participation au (CDOS)Village Nature 
Champion du monde NAP 
 
Codep 88 : 2 MF2 dans le département permettent des formations. Un stage initial initiateur a eu lieu, 
examen prévu début décembre. Formation RIFAP à Gérardmer. Patrick laure a récupéré l’agrément 
secourisme PSC1(en attente de validation à la préfecture). 
Développement du club d’Epinal : projet avec un lycée. 
 
Codep 52 : Même nombre de licenciés que l’an passé, baisse des brevets. Mutualisation avec d’autres codep. 
Licenciés idem que l’année dernière. 
Commission technique avec le codep 10. Mutualisation Codeps 10-52-21. Formation initiateur : les cadres 
ont retravaillé ensembles. Intégration d’un MF2 qui vient du Codep 21. 
Perspectives : Organisation d’un stage N4. 
PSC1 : 5 stagiaires 
Changement de présidents : la communication s’améliore 
Référent Handi Sub : Fred Dureau 
 
 
En l'absence de questions supplémentaires, la séance est levée à 17h50 
 
Bernard Schittly                             Secrétaires de séance 
Président                                           Valérie Georgeon, Valérie Heidt, Pascale Mignon 

 

                                   


